

**Feuille d'information du Secteur Pastoral de Corbeil/Saint Germain
Corbeil-Essonnes, Etiolles, Morsang-sur-Seine, St Germain-lès-Corbeil,
St Pierre-du-Perray, Saintry-sur-Seine, Tigery, Villabé****Samedi 20 et dimanche 21 décembre 2025*****Les rêves d'un âne***

Je ne sais pas pour vous mais moi je n'aime pas tellement la foule ! Enfin on est arrivés à destination. J'en avais plein le dos et la jeune dame aussi. Ça sentait bon le pain frais dans cette ville. Le maître est allé voir dans une auberge puis dans une autre et encore une autre... il avait l'air soucieux. Finalement on a déchargé mon barda et le commis de l'auberge m'a pris par le col d'une méchante façon. On dirait que ça les amuse de nous mettre des coups de bâton. Mais le maître a vu de loin et il n'aime pas qu'on me tape dessus. Il a dit quelque chose au gars et on m'a laissé tranquille. Je ne sais pas pour vous, mais moi je n'aime pas trop les coups de bâton.

On m'a laissé dans un coin de pré. Elle n'est pas très drue l'herbe à cette époque. Il y avait aussi un peu d'eau, c'était très bien. Je m'apprêtais à passer une nuit tranquille dans le champ, sous les étoiles, mais un peu plus tard le maître est venu me chercher. Je n'aime pas tellement qu'on me dérange la nuit. Sa grande main m'a conduit vers une sorte de grotte. La petite dame était couchée sur la paille. Il y avait une autre bête dans l'abri. Je n'aime pas tellement ces bestiaux-là. Ça n'a pas beaucoup de conversation et ça ne voit jamais beaucoup plus loin que le bout de ses cornes.

Il faut dire qu'ils n'ont jamais trop voyagé, les bœufs. Il se pousse un peu et je trouve une place à côté. Il me renifle. On est plutôt pas mal dans la tanière.

Ça s'est passé pendant que j'essayais le foin dans la mangeoire. J'ai entendu comme un gros soupir et puis un cri de petit d'homme. On s'est regardé avec la bête à corne et on a su qu'un humain de plus commençait à respirer près de nous. Ils l'ont emmitouflé et ils l'ont mis dans la mangeoire. Du coup c'était fini pour le foin. Plus tard dans la nuit il y a eu pas mal de visites et puis les jours suivants aussi. Tout le monde s'intéressait au petit. Quelques jours plus tard on est allé à la grande ville tout près mais moi je suis resté près des murailles du Temple. Et puis, un jour, mon maître a vite ramassé les affaires. Il a remis le barda sur mon dos et nous sommes repartis mais ce n'était pas vers la direction du retour. Nous les ânes on a le sens de l'orientation. On est partis vers où le soleil pointe à midi. On est restés

quelques saisons dans ce curieux pays où tout était pointu et puis on est revenus chez nous : elle, lui et le petit qui grandissait très bien. Je ne sais pas pourquoi mais l'herbe des collines de Nazareth commençait à me manquer. Les années qui suivirent furent assez tranquilles.

Ah oui, j'oubliais de vous dire, quelques mois après que nous soyons rentrés au pays est né un petit, mais un petit d'âne cette fois. C'est ma voisine l'ânesse du champ d'à côté qui l'a fabriqué. En fait je crois que j'y étais aussi pour quelque chose ! Ce petit âne était une fille et j'ai fait un rêve d'âne une nuit, pour elle. Ne vous moquez pas des rêves des ânes. Nous avons de telles grandes oreilles qu'à force d'écouter nous connaissons aussi l'avenir. Je sais, moi, par tout ce que j'ai entendu, que ce petit d'homme, que j'ai vu arriver au monde, deviendra quelqu'un de très différent. J'ai rêvé que, plus tard, un jour, cette petite ânesse vivra dans sa vie d'âne une journée bien étonnante. Elle portera sur son dos le petit d'homme né dans l'étable. Les gens l'acclameront et elle ne comprendra pas ce qui arrivera. Elle sera prise pour la monture d'un roi. Je sais aussi que très peu de temps après, elle entendra pleurer l'homme né dans l'étable et que ça lui fendra son cœur d'ânesse. Elle verra la foule changer d'avis et les gens devenir comme fous. Je sais tout ça mais je ne lui ai rien dit encore à ma petite. Il faut qu'elle grandisse un peu pour pouvoir porter tout ça...

Père Frédéric Gatineau

**Clôture du jubilé à St Spire,**

Dimanche 28 décembre
13 h 00 – 15 h 00 (confessions)
15 h 00 parcours jubilaire communautaire
15 h 30 Vêpres solennelles
16 h 00 Messe de clôture de l'année Jubilaire
à St Spire

Messes de Noël 2025

Mercredi 24 décembre

18 h 00 St Etienne (messe pour les enfants)

18 h 00 Saintry

18 h 00 ND de la Paix (Montconseil)

18 h 30 Etiolles

18 h 30 Villabé

18 h 30 St Spire

(Grande crèche vivante avec animaux)

19 h 00 St Germain-lès-Corbeil

20 h 00 St Pierre

20 h 00 St Etienne

20 h 30 St Joseph des Tarterêts

Minuit St Paul de Moulin-Galant (en polonais)

Minuit Morsang-sur-Seine

Minuit St Spire

(Avec chœur et orgues, messe retransmise depuis St Spire en direct sur France Culture)



Jeudi 25 décembre

9 h 30 ND de la Paix (Montconseil)

9 h 30 St Spire (communauté portugaise)

9 h 45 St Paul de Moulin-Galant

10 h 00 Saintry

10 h 00 St Germain-lès-Corbeil

11 h 00 St Spire **11 h 00** St Etienne

11 h 15 St Joseph des Tarterets

11 h 30 St Paul de Moulin-Galant (en polonais)

11 h 30 St Pierre

Messes de Noël dans les EHPADs

Mardi 23 décembre **14 h 15** au CHSF

Mercredi 24 décembre **11 h 00** à Galignani

Vendredi 26 décembre **11 h 00** aux Clémentines

St Spire

Lundi 22 décembre 14 h 00 grand ménage de St Spire en vue des fêtes de Noël. Toutes les bonnes volontés sont bienvenues

St Etienne

Après le décès du père Berna Djafalo qui fut prêtre à St Etienne de 2013 à 2020 nous déplorons le décès du père René Godet (dit Tonton) qui fut prêtre à St Etienne de 1967 à 1981.

Villabé

Samedi 20 décembre, de 14 h 00 à 18 h 00, marché de Noël organisé par la paroisse sur le parvis de l'église. **A 18 h 00** accueil de la Lumière de Bethleem durant la messe apportée par les scouts de Mennecy

St Joseph des Tarterêts

Le groupe musical des jeunes (GMJ) de Saint-Joseph fera un mini-concert de Noël à la maison de retraite Domitys des Tarterêts le **lundi 29 décembre à 15 h 30**.

Taizé dans le Secteur de Corbeil

Des jeunes de toute l'Europe arrivent dans une semaine et il manque encore des places pour les accueillir. Les objectifs fixés par la formidable équipe de jeunes de notre Secteur ne sont pas encore atteints. Nous sommes à 80/100

Il faut les soutenir !

L'hospitalité offerte pour les jeunes de Taizé est une formidable aventure !

Ne passez pas à côté. Merci !

Pour toute question ou pour proposer votre aide, n'hésitez pas à nous contacter.

Eduarda : 07 69 24 18 29

Dans nos paroisses

Vont recevoir le baptême :

- Keissy CARPAEY (St Pierre)

Vont s'unir devant Dieu :

- Alexandre TEVI et Aoua SANGARE

Samedi 20 décembre (de St Spire) à ND Abidjan

- Manuel MARQUES LIMA et Maria DE SOUSA RODRIGUES Samedi 10 janvier à St Etienne

À l'occasion de leurs obsèques nous avons prié pour :

- Les époux Daniel (80 ans) et Monique MARTINET, (79 ans), Saintry.

- Bernard MOUREAUX, 91 ans, funérarium

- Gaby-Serge BAIPO, 54 ans, St Joseph.

- Maurice MUSEUX, 86 ans, St Joseph.

- Ginette DOROTEA, 99 ans, St Germain.

- père René Godet (99 ans), St Etienne

Les obsèques prévues cette semaine :

- Georges ALBESSARD, 86 ans,
Lundi 22 décembre 10 h 00 à St Spire.

- Carla MINEZ, 80 ans,

Lundi 22 décembre 15 h 00 à Etiolles.

- Silvio CARLOS, 91 ans,
Vendredi 26 décembre 15 h 00 à St Spire.